
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Berlin, 22.06.2023  
 
 
 
 
Finanzierung zur Städtebauförderung  
 

Sehr geehrter Herr Bundesminister,  
lieber Herr Lindner, 

im Namen der Verbände der Wertschöpfungskette-Bau bitten wir eindringlich, die 
offenbar vorgesehene Kürzung der Städtebauförderung zu überdenken. Gerade in 
der letzten Woche haben Sie persönlich am Tag der Bauindustrie an die Branche 
appelliert, ihre dringend benötigte Leistungsfähigkeit besser unter Beweis stellen zu 
können, indem hindernde Überregulierungen aus Ihrer Sicht angegangen werden 
sollen. Ebenso ist aber ohne eine ausreichende öffentliche Finanzierung auf 
kommunaler Ebene der zwingend erforderlich strukturelle und klimaschützende 
Umbau unserer Städte nicht möglich. Hierbei an die Länder zu appellieren, auf 
Grunderwerbsteuereinnahmen zu verzichten und gleichzeitig Mittel der 
Städtebauförderung zu kürzen kommt einer Vollbremsung in dem so dringend 
benötigen Baugeschehen in Hochbau und Infrastruktur gleich. 

Die Städtebauförderung hat sich bewährt: Jeder investierte Euro löst nach 
Berechnungen des Deutschen Instituts für Wirtschaftsforschung weitere acht Euro an 
privaten und öffentlichen Investitionen aus. Auf diese konjunktur- und 
beschäftigungspolitische Wirkung kann nicht verzichtet werden. Städte und 
Gemeinden sind angesichts hoher Verschuldung ohne diese Fördermittel kaum noch 
in der Lage, die notwendige Bestandserhaltung zu betreiben, geschweige denn 
Zukunftsaufgaben wahrzunehmen. Nachhaltige Quartiersentwicklung, energetische 
Erneuerung von Gebäuden und Stadtquartieren, familien- und altengerechte 
Stadtentwicklung und vieles mehr bliebe auf der Strecke. Die mit der Kürzung dieses 
Programms verbundenen Einnahmeverluste an Steuern und Sozialabgaben würden 
die gewünschten Einsparungen bereits übertreffenden. 

  

Herrn 
Christian Lindner 
Bundesminister der Finanzen 
Bundesministerium der Finanzen 
11016 Berlin  
 
christian.lindner@bmf.bund.de 
-nur per Mail- 
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Gern stehen wir für Gespräche zur Verfügung und sehen Ihrer Antwort mit Interesse 
entgegen. 

Freundliche Grüße 

 

 

Andrea Gebhard 
Präsidentin Bundesarchitektenkammer 

 

 

 

 

Susanne Wartzeck 
Präsidentin Bund Deutscher Architektinnen 

 

 

 

 
Dr. Heinrich Bökamp 
Präsident Bundesingenieurkammer 

 

 

 

 

Michael Hölker 
Bundesverband Deutscher Baustoff-Fachhandel 

 

 

 

Prof. Stephan Lenzen 
Präsident Bund Deutscher Landschaftsarchitekten 

 

 

 

 

Christoph Schild 
Präsident Bund Deutscher Baumeister 

 

 

 

 

Dr. Matthias Frederichs 
Bundesverband Baustoffe Steine und Erden 

 

 

 

 

Peter Hübner 
Präsident Hauptverband der Deutschen Bauindustrie 

 

 

 

 

Susanne Jahn 

Vorsitzende Verein Stadt, -Regional- und Landesplanung 

 

 

 

 

Felix Pakleppa 
Hauptgeschäftsführer Zentralverband Deutsches 

Baugewerbe 

 

 

  

 

 

Karl-Sebastian Schulte 
Geschäftsführer Zentralverband des Deutschen Handwerks 

 

 

 

 

 

Oliver Wittke 
Hauptgeschäftsführer Zentraler Immobilienausschuss 

 

 


